

# MIRADOR INTERNACIONAL

SERVICIO DE "INTER CONTINENT NEWS" ESPECIAL PARA TRABAJO

## LOS JEFES DE LA IGLESIA CATOLICA, DE LA IGLESIA DE INGLATERRA Y DE LA IGLESIA LIBRE se unen para apoyar los diez puntos en pro de los destinos de la humanidad

(Tomado de "El Popular" de México.)

En dos ocasiones hemos comentado aquí mismo los puntos de paz propuestos por el Sumo Pontífice romano. Por ese motivo nos referiremos solamente a cinco puntos más que han agregado los arzobispos de Canterbury y el arzobispo de Westminster. Estos puntos son los siguientes:

**PRIMERO.**—Abolición de la extrema desigualdad en las fortunas y posesiones.

**SEGUNDO.**—Que los niños de todas las clases y razas tengan iguales oportunidades para la educación.

**TERCERO.**—Salvaguardia de la familia como unidad social.

**CUARTO.**—El sentido de la vocación divina debe ser restaurado entre los hombres.

**QUINTO.**—Los recursos de la tierra serán usados como dones de Dios para la raza humana, con la debida consideración para las presentes y futuras generaciones.

Tienen importancia vital el punto primero y el quinto, sobre todo el primero porque comprende a todos los demás. La igualdad de oportunidades, la seguridad de la familia, el sentido que el hombre da a la divinidad y el uso de los recursos de la tierra, sólo podrán conocerse de modo efectivo el día que desaparezcan las desigualdades económicas. Los jefes de la iglesia anglicana y de la iglesia libre se conforman, sin embargo, con abolir la EXTREMA desigualdad en la fortuna y en las posesiones.

Desgraciadamente la posesión de la riqueza no admite desigualdades relativas. Tiene que ser radical. Lo imprescindible, lo justo, no es que las diferencias de fortuna sean extremas, sino que esas diferencias no existan. Mientras unos tengan más y otros menos, los primeros acabarán por reducir a los segundos, el fenómeno de la concentración de la riqueza en unas pocas manos tendrá que repetirse, y el mundo fatalmente se verá de nuevo envuelto en otra guerra.

El problema de la distribución de la riqueza no es de más o

de menos, es sencillamente de igualdad. Se resuelve en este sentido o no se resuelve.

Es demasiado vago el concepto de los arzobispos de Canterbury y de Westminster. Podría preguntarse, por ejemplo, ¿cuándo la desigualdad de fortuna debe considerarse extrema? ¿Cuál es el límite para fijar este extremismo? Los Padres de la Iglesia católica de ladrón al que poseyera lo superfluo, pero ¿cuál es lo superfluo? Para determinar lo extremo y lo superfluo, habría que determinar lo necesario.

Se pretende elevar los puntos de Pio XII y de los arzobispos de Canterbury y de Westminster a principios de paz y guerra. Realmente la aspiración resulta exagerada, porque tales principios no garantizan la paz ni es justo que la humanidad pelee para imponerle al mundo un programa que lleva en su seno el germen de otra guerra.

Los pueblos no quieren paliativos para la gran tragedia que ha creado la opulencia frente a la miseria. Los pueblos quieren y exigen la solución integral del gran problema humano. Los alijes transitorios no pueden constituir para ellos siquiera una esperanza.

Si se reconoce ya lo que siempre se había negado, es decir, que la concentración de la riqueza en unas pocas manos ocasiona las mayores calamidades que dividen y aniquilan al género humano, lo indicado es abordar el problema con valor y con sinceridad. Hay que remover la causa que engendra el drama del mundo e impedir que los instrumentos de producción sean propiedad de particulares. Esta finalidad si constituye una bandera de guerra para conquistar definitivamente la paz.

Llama la atención, sin embargo, la actitud de los jefes de iglesia. Su afán de encontrar una justificación a la lucha, en armonía con las aspiraciones humanas, es ya un síntoma revelador. Y lo es más todavía la buena voluntad con que los representantes de credos distintos, pero con intereses semejantes, se unifican. Hacen bien. La unidad es siempre, pero sobre todo en las horas graves, la suprema estrategia del luchador.

Los pueblos deben imitar este ejemplo. Venciendo todos los obstáculos, conscientes de los peligros que los amenazan, necesitan iniciar un gran movimiento unificador para defender sus intereses. Mediante una acción inteligente y serena deben solidarizarse para sustentar la integridad de sus derechos. Es indispensable que la humanidad tenga una sola mano para defender su bandera de paz y de guerra.

## El costo de la vida en España subió en 500% drásticamente se raciona la comida

LISBOA, (por Correo). — (ICN).—En los primeros días de diciembre la ración de pan se redujo de 125 gramos a 75

gramos. Ese mismo mes apareció un cartelón colgado en los árboles del cementerio de Gijón que decía:

"Todos aquí en abril. Los que no quieren esperar en las filas que vengan ahora".

Los salarios en España continúan lo mismo que antes de la guerra, pero el costo de vida ha subido un 400 a 500 por ciento.

Los salarios de la Guardia Civil y del ejército, han sido aumentados. Un guardia civil recibe 450 pesetas mensuales. Mientras tanto, a través de las fronteras de Irún los vagones pasan cargados de comestibles para la zona francesa ocupada por los alemanes.

La única cosa que se ha re-

construido son las iglesias. Y para ello se le saca al pueblo "donaciones voluntarias".

Hay mucha enfermedad y prostitución. Los puertos están llenos de muchachos y muchachas pidiendo que comer. Muchas mujeres se ven obligadas a acostarse con un hombre por un pedazo de pan. Las cosas han llegado hasta tal grado que las autoridades de Santander han hecho redadas de muchachas menores de 20 años y enviándolas a los conventos para desaparecer la

(Pasa a la Pág 4)

## La ayuda del gobierno soviético a los campesinos

Cada día se extiende más la primavera hacia el norte del país soviético. En las Repúblicas Soviéticas del Sur, las labores de la siembra, marchan ya con ritmo acelerado, y en la parte noroeste de la

URSS, en las Repúblicas del Báltico, los campesinos se preparan también para comenzar la primera siembra soviética.

En la ayuda a los campesinos de las nuevas Repúblicas

(Pasa a la Pág 4)

## Denuncia de un Senador yanqui EL CAPITAL ALEMAN EN LOS ESTADOS UNIDOS

Mientras soldados alemanes e ingleses se matan en "defensa" de la patria en diferentes frentes, los capitalistas alemanes e ingleses se unen en empresas para obtener grandes ganancias.

Hace pocos días el senador republicano Nye de Dakota del Norte, desenmascaró en el Senado las operaciones de una compañía compuesta por elementos nazis y británicos, compañía que se conoce como la American Potash and Chemical Corporation, la cual está vendiendo material de guerra al Japón. El senador Nye dijo que dicha compañía es

dueña de la ciudad de Trona en el desierto de Mojave de California, ciudad que no es más que una colonia manejada por intereses británicos. Dijo el senador Nye que esta compañía obtiene "enormes ganancias en una industria vital de defensa, transmitiendo sus beneficios a un grupo misterioso de intereses que se dicen holandeses. Hasta hace poco tiempo, por lo menos, muchos de estos productos vitales eran embarcados para el Japón".

Los intereses de esta compañía pertenecen a la compañía inglesa Goldfields Ltd, y

a compañías holandesas que pasaron a manos de los nazis desde que Holanda cayó en poder de Hitler. Pero enseñada nazis e ingleses se pusieron de acuerdo para la explotación en suelo americano.

Esta planta de producción de potasa y de otros minerales usados en la industria de guerra es la más grande del mundo. Entre otras cosas produce la bromina que es un ingrediente esencial en la conversión de la gasolina ordinaria en gasolina para motores

de aviones, la cual es usada también en la manufactura de gas venenoso. La American Potash Co ha obtenido que compañías americanas que tienen contratos con el Gobierno norteamericano, la tomen muy en cuenta para sus negocios.

Como se ve, la cosecha de sangre de los Estados Unidos que va a ser derramada para defender al mundo del nazismo, va a producir muy jugosas ganancias al capital nazi.

## El 4o. Congreso de escritores americanos en New York

La "Liga de Escritores Americanos" ha convocado para los días 6-7-8 de junio próximo el 4º Congreso de Escritores Americanos, que girará alrededor de la defensa de la cultura.

La Liga declara en su llamamiento a los escritores que "nuestra vida y nuestro trabajo como seres humanos están en peligro" y que debemos defender a nuestro continente luchando para que no entre en la guerra ni esclavizan

dolo por medio de maniobras imperialistas.

Este Congreso de Escritores tiene para América una gran significación, y de él debe salir la organización que se le enfrente a la que ha creado el Departamento de Estado como uno de sus instrumentos de conquista bajo el mando de un Rockefeller, que ha sido nombrado Coordinador de las Relaciones Comerciales y Culturales entre las Repúblicas Americanas para el Consejo de Defensa Nacional".

### VIEJOS AMIGOS Y MILITANTES DEL PARTIDO COMUNISTA

Quisiéramos hacer llegar hasta Uds., la más cordial invitación para que al celebrar el Décimo Aniversario del Partido, pudiéramos todos juntos estrecharnos las manos, para renovar la fe en nuestra lucha.

Ya que nos es imposible hacer llegar una invitación personal, puesto que no tenemos las direcciones exactas, por este medio apelamos a la lealtad de Uds. para que acuerpen con todo entusiasmo la celebración del Décimo Aniversario del Partido; obra en la cual hay tanto esfuerzo y sacrificio de Uds. como de los nuevos militantes.

MANUEL MORA V.

## Jóvenes argentinos en la cárcel por querer la paz

Algunos de este mes de mayo debía celebrarse en Buenos Aires, Rep. Argentina, un Congreso de la Juventud. Este Congreso fué organizado por la Comisión Organizadora del Primer Congreso Nacional Argentino, con el fin de unir y educar a la juventud en los principios fundacionales que dieron paso a la revolución libertadora de 1810. El llamamiento a la juventud argentina se basaba en la defensa del régimen democrático, en el mantenimiento de la paz y de la soberanía nacional.

La sesión inaugural fué prohibida por la policía. El Parque en donde debía celebrarse el Congreso fué rodeado por la policía motorizada y por destacamentos de gases. Cuando los jóvenes trataron de reunirse en otro lugar, fueron asaltados por la policía y cerca de 800 delegados fueron arrestados.

Parece que científicos argentinos y elementos progresistas han apoyado este Congreso, entre ellos el Dr. Carlos Saavedra Lamas, ex-Ministro de Relaciones Exteriores y Premio Nobel de la Paz.

El Congreso Nacional de la Juventud argentino ha lanzado un manifiesto que dice entre otras cosas: "Al vivir en

el período de desarrollo de la segunda guerra imperialista, la Juventud Argentina debe, sobre todas las cosas, asumir una clara posición. Y esa posición debe ser establecida con base en los siguientes hechos: si por una parte Alemania lucha por adquirir colonias y extender su dominio, Inglaterra, por la otra, lucha por mantener su dominio colonial y su influencia en los mercados mundiales. Esto pone de manifiesto claramente el carácter imperialista del conflicto."

LOS MUNICIPIOS ... —Viene de la Pág. UNO

gen a la formación de los primeros municipios en Costa Rica. Pero los fuerzas que llevaron al poder a los constituyentes de Cádiz fueron derrotadas nuevamente por la reacción y el medioevo españoles y un rey cretino y enemigo del pueblo suprimió estas medidas.

A consecuencias de esto, Costa Rica, colonia española, quedó privada de los municipios, y el pueblo a merced de la codicia de los conquistadores. Pero las fuerzas populares siguieron luchando tanto en España como en nuestro continente y su lucha culminó

(Pasa a la Pág. Tres)

## Una carta de la esposa de Herminio Alfaro

Barba, 11 de mayo de 1941

Sr. don Franklin Chacón. Guadalupe. Estimado señor: Tengo el honor de dirigirme a Ud. y por su digno medio a las cédulas Nos. 1 y 2 de esa localidad, para rendir en mi nombre e hija mis más expresivos agradecimientos el homenaje y esfuerzo tributado a mi inolvidable compañero caído. Que ensalzó por medio de

su palabra humilde las ideas sociales, dejándonos como única herencia: "la lucha y el esfuerzo".

Ojalá que este esfuerzo llevado por Uds. y al no dudarlo será para el porvenir, una nueva aurora para bien de las clases necesitadas de Costa Rica.

Doy a Ud. mis más expresivos agradecimientos, suscribiéndome atta. y S. S.

Otilia Montero v. de Alfaro